
《平成29年度 第９回 あいさつ運動》  

日 時：１２月２０日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など  

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ども

たち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

 

 

             

 

 

     

 

 

 

 

第 7 回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 10 月 25 日（水）１３：３０～１４：３０      場所 戸山小学校 会議室 
 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんこんにちは。足元の悪いところお集まりいただき誠にありがとうございます。10/9(体育の

日)にスポーツ庁から日本人の体力・運動能力調査結果が公表されました。30～40歳代の体力が年々

低下し、60～70歳代の体力は、毎年向上しているとのことです。30～40歳代の方々は、仕事、子育て

に忙しいことが推測でき、助けができればと思う観点からいきますと、戸山小学校の地域協働学校の

取り組みである「あいさつ運動」は、主旨に合っていると思います。60～70歳代と言いますと孫がい

る年代です。私の子どもの頃のおじいさん、おばあさんの教えは「あいさつ・お茶碗、箸の持ち方・

昼間にマッチで火をつけてはいけない、太陽の光で火が点いているかどうかわからないから火事にな

る」など細々と教育を受けました。このような感じで地域協働学校も行えたらと思います。選挙も終

わりました。子育て支援、高校無償化などが謳われていますが、具体的な事例を挙げてほしいと思い

ます。  

 

(学校の状況について 校長より) 

○学校の様子 

・社会科見学や遠足に行きました。子どもたちはしっかりとした態度でした。1年生は上野動物園で

グループで行動しきちんと集まれています。3年生も中央公園へ行きました。仲間外れをしている

ところを見かけ一喝しました。だめなことはダメだとその場で話すことが大切だと思います。後は

仲良く行動していました。 

・学校アンケート集計結果を配布しています。回収率が100％に近い94.1％でした。3年前の70％から

の向上でとても嬉しいことです。 

○佐賀県で行われた全国連合小学校長会に参加してきました。鹿児島、愛知、宮城など6名の先生方

とお話しをしました。体力低下の問題で、放課後遊ぶ相手がいない・車での送り迎えなどの話があ

りました。沖縄では具体的に徒歩通学が7割、3割は車で送り迎え、それをどのように改善するか、

体力を向上させるかの話がありました。野山を走り回れる環境が体力を作ると考えていましたが、

そうではないことを知りました。前回戸山小学校の体力調査の結果を配布しました。心配な学年も

あります。対策を考えていきたいと思っています。 

 

(支援部の進捗状況について) 

○あいさつ運動支援部  

・10/18(水)あいさつ運動を行いました。さわやかにあいさつをしてくれます。走って登校する子ども

たちが、あいさつもぞんざいにもなり、危険なので声を掛け注意をしました。また、自転車で送っ

ている姿も見ます。急いでいる様子も伺え危険でもありますし、体力向上にもつながるので歩いて

の登校を心がけてほしいです。下校時にもあいさつをする子が多く、あいさつが定着していること

を感じます。保護者の方の参加もあり嬉しかったです。  

・今回も海城中高等学校副会長の生徒さんが校門の前で参加してくれました。子どもたちからも人だ

かりが出来るほど慕われています。  

         

 

 

 

 

 

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.7 平成29年10月         新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二  

             地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫  
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○学習支援部  

◇太鼓支援  

・10/9(月祝)に大久保まつりのパレードに、太鼓演奏を車に乗って小学生9名が参加しました。練習

日も限られていますが、みんなリズム感がとてもいいのですぐ覚えます。沿道からも拍手がもら

え励みになっていると思います。  

◇放課後算数教室  

・9月から4年生対象にスタートしました。本校の時間講師 岡野･廣瀬講師が中心となって行って

います。子どもたちが自分の苦手なところを見極め強めていく取り組みをしています。参加者も

増え続けています。子どもたちも楽しく学習しています。  

◇講演会について  

・1/20(土)10時より幼稚園ホールにて、講師藤原一夫先生 (ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ)の講演会を行います。講演内

容はこれから詰めていきます。保護者の方、地域の方また近隣の小学校、中学校の保護者の方に

もご紹介できればと思っています。  

 

(情報・ご意見) 

○海城中高等学校では9月に中学生の体育祭が行われました。騎馬戦の種目があり、実際上半身裸に

なり倒すまで行う勇壮な種目になります。安全対策、ルールもきめ細かく決めています。外国の先

生保護者の方々など「初めて見、自分たちの国にはない」と驚かれ、日本特有のものと改めて感じ

ました。  

○新宿警察署の協議会で、ストーカー、DV、児童虐待、交通事故が16年間連続で減少しているなど

の話がありました。交通事故が多いのは1番がタクシー、2番目に自転車とのことです。  

○大久保未来組も大久保祭りに参加しました。戸山小学校から3名の子どもたちが出演しました。行

進しながらの踊りは難しく、徐々に上手になっていました。百人町児童館の親子もハロウィンの仮

装をして参加していました。戸山小児童の地域行事参加が増えているように思います。嬉しいこと

です。  

○西早稲田中学校の道徳講座で、チベット出身の声楽家バイマーヤンジン氏の講演があり、遊牧民で

ある生い立ち、家族の為に苦労して勉強し大学進学から現在までのお話しの中で、大学時代遊牧民

であることへのいじめを受けたお話しもしてくださり、「いじめは絶対にダメ」とストレートに話

をしてくださいました。多感な中学生に響いたと思います。  

○ラグビーワールドカップの組み合わせが11/2に発表され、2019年9/2～11/2の70日間に渡っての大会

になります。11/2の時点で我らが日本代表も含め全ての試合日程が発表され、東京、横浜、札幌か

ら九州まで48試合が決まります。試合日程が決まりますと、様々な町にラグビーのチームがやって

きます。大会期間中はチームキャンプ地という形で海外のチームが大勢日本に訪れて、地域交流と

かラグビーの普及活動にも協力してくれる期間にもなります。今年11/4日産スタジアムにて、日本

代表VSオーストラリア代表のビックマッチも予定されています。  

○12/2(土)PTA行事タグラグビー教室を行います。昨年以上に我々指導側も集めて楽しい時間にした

いと思います。成功に向けて校内、PTA、保護者の方々への声掛けにお力添えをよろしくお願いい

たします。  

○PTAでは、来年度の実行委員の選出に向けて準備をしています。PTAの必要性について某誌に6割

の人が必要性を感じていないとの記事を読みました。理由として何をしているのかわからない、中

身が分からないゆえに必要性を感じないとのことを認識しました。私は家庭と学校を繋ぐ大切なも

のと思っています。忙しい保護者の時間を割いての活動に、必要性や分かりやすさを伝えるために

来年度は一番の重きを地域の安全・子どもの交通安全・見守りとし、そこに重点を置いて活動をす

るスローガンを出し、参加しやすく人が集まる委員会になるよう推薦委員長を中心に委員選出の準

備を進めていきます。  

○11/23(木祝) 幼稚園ホールにて、桂宮治の落語会を行います。海城中高等学校の古典芸能部の生徒

さんが前座を務めます。子どもたちは、家庭、学校、地域の方も含めて育っていくので、このよう

な機会を一緒に共有できたらと思います。  

出席者（順不同・敬称略）  

大浦正夫（代表）  百人町中央町会会長       新倉康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長          柴田澄雄  海城中学高等学校長  

乗松好美      スクールコーディネーター    白井和美  民生児童委員  

熊木陽一郎     日本ラグビーフットボール協会  川本亜希子 PTA副会長  

山崎涼二      校長              新宿区教育委員会  

                                （学校）福井 みどり副校長  


